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CURICO, 10 de Septiembre de 2000 
 
Bueno, yo quería indicarles mi satisfacción de haber asistido aquí en Curicó a este acto 
de acción de gracias de las distintas Iglesias Evangélicas de Chile. Al hacerlo acá, junto 
con el presidente del Senado, su esposa, el presidente de la Cámara de Diputados, su 
esposa, el presidente de la Corte Suprema, indudablemente que es un servicio que al 
realizarse acá en esta región fue, como dijeron los organizadores del acto, también un 
mensaje y una forma de expresar el deseo de enfatizar la descentralización también de 
este tipo de ceremonias en los cuales celebramos nuestras Fiestas Patrias. 
 
En segundo lugar, quisiera también señalar mi satisfacción por el llamado que aquí se 
ha hecho a trabajar por una Patria unida, por un Chile que es capaz de enfrentar sus 
distintas tareas con una manera de convergencia en las voluntades para avanzar con 
mayor rapidez. 
 
Y en tercer lugar, aprovecho también de decir que estamos satisfechos de la forma en 
que las distintas actividades que han tenido lugar en el día de hoy, por lo que se me ha 
informado hasta este momento, se han desarrollado en absoluta calma y tranquilidad. 
Ojalá esto sea un signo del Chile que queremos construir, en donde creemos que en este 
mes de la Patria lo importante es cómo nos convocamos y trabajamos todos juntos. En 
ese sentido, creo que lo que hemos tenido en el día de hoy debe hacernos estar 
satisfechos a todos los chilenos. Gracias. 
 
Declaraciones de S.E.: 
 
Pregunta: Presidente, había preocupación en el Ministerio del Interior por los posible 
focos de violencia en las poblaciones periféricas para mañana. ¿Cuál es su parecer al 
respecto? 
 
S.E. Bueno, esperemos que podamos tener tranquilidad en la población. Creo que es lo 
importante. 
 
Pregunta: Y en cuanto a la eventual reaparición del general Pinochet, mañana, en la vida 
pública, esto afectará... 
 
S:E. Mire, yo creo que el país lo que quiere es mirar hacia adelante y, por supuesto, 
todas las personas tienen derecho a aparecer o reaparecer, ese no es el tema, lo 
importante es, creo que el país está tranquilo y maduro como para enfrentar 
adecuadamente este tipo de efemérides. Lo importante es entender que estas efemérides 
deben hacernos meditar las razones profundas por las cuales hubo ese desencuentro tan 
profundo en Chile y cómo ahora podemos abordarlo de una manera distinta.  
 
Como ustedes me han escuchado decir otras veces, quedan sólo 10 años para el 
bicentenario, hace más de 27 años del momento en que se produce un tremendo 
desencuentro en Chile. Miremos mejor hacia delante. 



 
Pregunta: En ese sentido, ¿ese sería el llamado que usted haría a la ciudadanía en 
vísperas de este 11 de septiembre, que históricamente ha dividido a los chilenos desde el 
año 73? 
 
S.E. Yo diría que el 11 de septiembre hagamos de eso un día para meditar, para meditar 
profundamente por qué Chile tuvo ese tremendo desencuentro y cómo somos capaces 
ahora de dejarle a las generaciones futuras un país más unido, un Chile más hermano y 
que pueda entender que los elementos comunes para desarrollar a Chile y llevarlo a un 
nivel de desarrollo superior, donde podamos derrotar la pobreza y la miseria, donde 
todos tengan iguales posibilidades, donde tengamos una sociedad más justa y la gente 
sea tratada con dignidad.  
 
Creo que debemos trabajar en torno a esos propósitos, y creo que la inmensa mayoría 
está por mirar hacia delante y no seguir mirando hacia atrás. 
 
Pregunta: En estos días se ha producido el amargo sarcasmo de que en el Día de la 
Unidad Nacional una persona murió en un acto de violencia en una población de 
Santiago. Hay una iniciativa parlamentaria presentada ahora para abolir esa festividad. 
¿Cuál es su posición al respecto? ¿Es partidario de patrocinar esa iniciativa? 
 
S.E.: Yo creo que este tema tiene que ser todavía meditado un poquito más antes de 
tomar una decisión final. 
 
Pregunta: ¿Cómo se puede prevenir a futuro...? 
 
S.E.: Yo creo que hemos ido siendo capaces de avanzar bastante respecto de cómo lo 
teníamos antes. El paso del tiempo ayuda mucho. 
 
Pregunta. Usted siempre señala que hay que mirar hacia delante y dejar los problemas 
en el pasado, sin embargo se reabre el caso Pinochet y parece no surtir mucho efecto sus 
palabras. ¿En qué consiste, digo yo, no surtir mucho efecto porque la contingencia 
política se vuelca nuevamente al caso Pinochet? 
 
S.E.: Yo no veo que se vuelque en la contingencia política. Tenemos temas muy 
concretos en salud, cómo avanzamos en el ámbito de salud, tenemos que trabajar 
respecto de cómo se reactiva el país, cómo generamos empleo, tenemos tareas muy 
concretas en el ámbito de la educación, estamos avanzando de una manera sustantiva en 
una campaña de desburocratizar el país. Y creo que en ese sentido esos son los temas 
reales que son los que están de por medio. Hay otros también, que son consecuencia de 
hechos que surgieron en el pasado. Pero, excúsenme, aquí las instituciones hay 
trabajado normalmente, con pleno respeto y acatamiento a lo que deciden las distintas 
instituciones. 
 
Y estas mismas preguntas de ustedes, que me parecen muy atingentes, probablemente 
antes eran ¿qué cree usted que va a ocurrir si ocurre tal cosa? Han ocurrido muchas 
cosas y no ha pasado nada. Creo que eso es lo que nos debe alegrar en este momento en 
que celebramos las Fiestas de la Patria, en que hemos sido capaces de demostrar en 
Chile y al mundo que las instituciones funcionan. Es lo que constaté en mi reciente viaje 
a Naciones Unidas, donde todos tuvieron que decir "sí, reconocemos que estábamos 



equivocados, en Chile las instituciones funcionan". Y eso creo que es lo importante. 
Gracias. 


